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烏坎近萬村民今直選村委
當局：確保公平公正 選民：望減矛盾增合作

成都開通飛仰光航線
香港文匯報訊 據中新社報道，四川省

成都市至緬甸仰光航班，昨日在成都雙流
國際機場正式開通，成都漸由「國內交通
樞紐」向內地西部「國際性區域交通樞
紐」轉變。
這條航線由中國國際航空公司國航西南分

公司執航，使用空客A319客機執行，每天一
班，早上8點05分從成都雙流機場出發，11
點15分到達仰光，回程12點15分從仰光機
場起飛，下午6點15分回到成都。
成都去年共開通4條國際直飛航線，其
中有3條航線是中西部地區的首條直飛航
線。按照每年新開通2到3條直飛航線的
目標，到2015年，成都國際直飛客、貨運
航線數量將超過36條，形成連接歐、美、
澳、亞主要城市完善的國際航線網絡。

桂滇警合破特大跨國販毒集團
香港文匯報訊 據新華網報道，廣西柳州、雲南保山兩地警方近

日聯合破獲一宗公安部督辦的特大跨國販毒集團案件，抓獲犯罪
嫌疑人9人，繳獲冰毒片劑5千克，繳獲毒資126萬元。
去年12月，雲南保山市公安局禁毒支隊向廣西柳州市公安局禁

毒支隊通報：有一名廣西籍的「老闆」李某與雲南的幾名販毒人
員聯繫密切，疑與販賣毒品有關。
柳州警方對此展開偵查，經與保山警方聯繫，兩地警方確定李

某是雲南一個販毒集團的主要成員。這個集團從境外販運毒品到
保山、昆明等地後，由李某再轉賣到內地各省市。
本月初，兩地警方聯繫，商定了收網方案。本月13日凌晨，兩

地警方同時在柳州、保山、武漢三市展開收網行動。於柳州市區
將一輛監控已久的轎車攔截，抓獲4名犯罪嫌疑人，又於轎車尾箱
的一個行李箱內，繳獲了毒資現金共計126.94萬元。與此同時，
警方在保山市抓獲李某等3名販毒成員，繳獲冰毒片劑5萬粒及涉
案2輛車輛；保山警方的另一組民警在武漢市拘捕另外2名販毒集
團成員。至此這宗特大跨國跨省販毒集團案成功偵破。

東莞三星代工廠千餘人罷工
香港文匯報訊（記者 何花 東莞報

道）三星電子內地代工廠東莞善募康
科技有限公司近日發生大規模罷工事
件，該廠約1500名員工要求漲薪及降
低被扣社保金額。該公司是韓國三光
集團中國分公司，為三星生產手機和
DVD播放器。業內人士稱，該工廠
此次罷工有可能造成三星手機零配件
等相關產品內地市場緊缺及漲價。

一位罷工員工表示，工人罷工的原
因是要求漲薪及降低被扣社保的金
額。東莞善募康科技有限公司成立於
2009年，佔地面積達 16000平方米，
建築面積達 13489 平方米，主要生產
手機外殼、WINDOW等產品。三星
在中國的代工廠多達200多家，近幾
年，圍繞三星代工的廠問題層出不
窮。

■三星東莞工廠工人罷工現場。
本報深圳傳真

穗順德落冰雹大如鵪鶉蛋
香港文匯報訊（記者 帥誠 廣州

報道）29日晚到昨日早晨，珠江三
角洲及其以西市縣出現了大雨到暴
雨局部大暴雨和劇烈對流天氣，廣
州城區、龍川和順德甚至出現落冰
雹現象。
據廣東氣象網預測，昨日到4月3

日，廣東有持續性的明顯降水，並
伴有8級以上雷雨大風、冰雹等強對
流天氣。昨日到今日，珠三角、粵
西的北部、粵北和粵東市縣有暴雨
到大暴雨，其餘市縣有中雨到大雨

局部暴雨，部分市縣有雷雨大風、
冰雹等強對流天氣。
昨日早晨七時五十分左右，記者
在廣州親歷了冰雹天氣。不少網友
表示被巨大的「雨聲」吵醒，起來
關窗才發現下的居然是冰雹。許多
市民都撿起冰雹拍照留念，發現冰
雹大多超過鵪鶉蛋大小，砸到人身
上十分危險。據悉，因受暴雨冰雹
天氣影響，昨日早上6時許，佛山順
德倫教城南新街一片牆體倒塌，停
在牆邊的9輛汽車被砸中。

■昨日早晨廣東多地均有落冰雹現
象。圖為一條街道地上的冰雹清晰
可見。

香港文匯報訊（記者 李薇 深
圳報道）受持續雷雨影響，深圳
機場及廣州白雲機場昨日均啟動
航班大面積延誤的預警。投入使
用僅四個月的深圳新機場，更因
暴雨而與香港又一城商場一樣，
機場候機大樓變成「水簾洞」，
停車場更是遭嚴重水浸。至昨
晚，至少有49班出港航班延誤1
小時以上。白雲機場昨日下午2時
為止，延誤1小時以上航班共116
班，受影響的旅客達數千人。
深圳受強對流天氣影響，自西

向東出現強降水。深圳機場表
示，廣州備降深圳的多個航班使
得深圳機場地面保障資源更加緊

張，機場已再次啟動了航班大面
積延誤藍色預警。因天氣原因，
深圳機場取消了飛北京、杭州、
重慶、上海、無錫等方向的11個
航班。至於白雲機場表示，由於
目前天氣情況仍不樂觀，機場方
面將聯合各單位嚴陣以待，做好
航延情況下的服務保障。
據深圳機場工作人員的微博透

露，機場大廳內部出現局部漏
雨，地下停車場水浸更超過小腿
部分。也有網民發出數張機場室
內扶手電梯被水淹沒的照片，並
配文稱：「深圳新機場又添新景
觀了嗎？如此壯觀，就不知安全
系數怎樣？」

■深圳機場大樓其中一隅水浸，路人涉
水而過。 網上圖片

深圳新機場大樓變「水簾洞」

香港文匯報訊（記者 敖敏
輝 汕尾烏坎村報道）對於此
次選舉，由於懸念並不大，村
民前期的參與度並不如兩年
前。2012年，首次一人一票選
舉村委班子前，村民主動參與
宣傳工作，而即將舉行的第二
次選舉，前期準備工作主要由
村委成員和政府工作人員參
與。
對於即將到來的選舉，村民

普遍表示，雖然看淡結果，但
仍會珍惜自己的選票，積極參
與投票。不少村民最為擔心的
是賄選、暗箱操作等問題。據
悉首次選舉結束後，個別參選
人落選後，有村民向紀檢機關
反映，選舉或存在部分認為操
作的嫌疑。不過，經調查，官
方並未發現相關問題。
此次選舉前，再有村民提出

類似擔憂。昨日陸豐市委一位
領導前往烏坎村，他在村委會
議上表示，選舉將嚴格依法依
規進行，杜絕暗中操作。負責
人表示，對於村民普遍擔心的
有選民違規代領空白選票，二
次甚至多次投票的行為，將嚴
格把關，確保一人一票，維護
公平公正原則。
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兩年前（2012年3月），烏坎村首次舉行村民一人
一票選舉村委會事件，受到境內外媒體的廣泛關

注。昨日再次從烏坎村所見，與兩年前相比，入村道路
已經經過翻修，村內隨處可見選舉宣傳單張和橫幅。

林祖鑾楊色茂村長大熱
村委會聚集了不少村民，查看選民登記情況；村委領導

班子昨日召開最後一次會議，佈置選舉相關事宜。據悉，
本次選舉共有登記選民9500多人，比上次高出近千人。
村委副主任楊色茂稱，2012年村委選舉後，不少戶籍在
外的烏坎村民將戶口遷回村內。「不少村民重燃信心，紛
紛將戶口回遷，人數約接近500人，他們也重新獲得選民
身份。」同時，烏坎村1994至1996年出生的人口比較集
中，他們年滿18歲也加入了選民隊伍。
今日將舉行投票的烏坎學校，秘密寫票箱、唱票登記
台已經就緒，工作人員正對現場進行最後的調整和佈
置，這次選舉屬「再選」性質，村委會7名人選，並
無特定候選人。目前，表示有意參選村主任的共有3
人，除了林祖鑾和楊色茂外，另一名並非是現任村委班

子成員。但大多數村民認為，最終村主任一職將在林、
楊二人中產生。
「他們不論誰當選，我都能夠接受，我對結果看得挺
淡的。」有村民表示，村民都對選舉結果抱坦然態度。
村民唯一的期盼，是希望新班子在解決關乎村民利益的
一些問題上，能夠投入更多精力，加快進度。

村委矛盾多互責對方貪腐
記者了解到，村內諸多問題沒有得到解決，村委成員
之間的矛盾是造成這一結果的原因之一。其中，村主任
林祖鑾和副主任楊色茂存在激烈矛盾。林祖鑾稱，一些
村務問題楊色茂等人在村委會意見未統一時便匆匆進
行，且存在貪腐現象。「村巷道路到目前為止還沒修
好，不是沒有錢，而是被暗中的腐敗拖累。」
楊色茂則表示，林祖鑾在村委班子中獨斷專行，不

足以服眾。「我們一直要求集中力量解決土地問題，
他也總是以各種理由推延，招致村民不滿。」對於被
指涉及貪腐行為，楊色茂堅稱所有賬目細節都是公開
的。

香港文匯報訊（記者 敖敏輝 汕尾烏坎村報道）運作滿兩年的廣東汕尾烏坎村村委今日將

舉行一人一票換屆選舉。據統計，至昨日為止共有9500多村民登記可參與投票，比上次選

舉多出近千人。目前，聲言競選村主任的共有3人，其中現任村主任林祖鑾和副主任楊色茂

機會最大。有村民也表示，無論誰當選都能夠接受。陸豐市委表示，將堅持依法依規選舉，

拒絕暗箱操作，確保新一屆村委班子公平公正產生。

■曾因一人一票方式選出村領導人的陸豐烏坎村倍受關注。圖為2012
年烏坎村舉行選舉的情形。 資料圖片

■林祖鑾堅
稱本屆村委
存在貪腐現
象。
敖敏輝 攝

■本屆烏坎
村選舉現場
準備工作已
經做好。
敖敏輝 攝


